

Inhalt

Klimaschutzkonzept Verbandsgemeinde Diez - Auftaktveranstaltung am 22. Juni 2022
Abschluss LEADER Kooperationsprojekt Fachkräftestrategie für den Wirtschaftsraum
Speed-Dating als neues Austauschformat für Qualifizierung und berufliche Weiterbildung
Neue Website „Heimat-neu-erleben“ für Neubürger und Fachkräftezufluss
Wettbewerb „Sucess 2022“ Vorsprung durch Innovation
Wettbewerb „Pioniergeist 2022“ Ihr Konzept – unser Gründerpreis

Klimaschutzkonzept Verbandsgemeinde Diez Einladung zur Auftaktveranstaltung am 22. Juni 2022

Die Dringlichkeit der Unabhängigkeit von fossilen Brennstoffen wird uns durch den Krieg in der Ukraine noch einmal verstärkt vor Augen geführt.

Doch die ambitionierten Klimaschutzziele des Bundes und des Landes Rheinland-Pfalz waren auch schon vor Kriegsbeginn geboten. Um den Weg in eine klimafreundlichere Zukunft zu ebnen, bedarf es auf allen Ebenen noch stärkerer Bemühungen. Die Ziele zur Begrenzung des Temperaturanstiegs können nur gemeinsam erreicht werden.

Die Verbandsgemeinde Diez hat sich auf den Weg gemacht, ein integriertes Klimaschutzkonzept zu erstellen. Dazu sind Sie herzlich eingeladen, an der Auftaktveranstaltung am

22.06.2022 ab 18:00 Uhr
Turnhalle der Karl-von-Ibell-Schule
Dielstr. 10, 65582 Diez

teilzunehmen. Erfahren Sie, wo die Verbandsgemeinde Diez steht und welche Potenziale sich ergeben. An dem Abend werden Sie zudem darüber informiert, wie Sie sich am Prozess der Maßnahmenfindung beteiligen können.

Anmeldungen bitte an klimaschutz@vgdiez.de

Aktuelles zum Thema Klimaschutz erfahren Sie auf der [Homepage](#) der Verbandsgemeinde Diez. Ansprechpartner: Richard Koch, Telefon: 06432 – 501 145, E-Mail: r.koch@vgdiez.de

Abschluss LEADER Kooperationsprojekt Fachkräftestrategie für den Wirtschaftsraum Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg

Am 24. März 2022 fand die Abschlussveranstaltung des länderübergreifenden Strategieprozesses zur bedarfsgerechten Arbeits- und Fachkräftesicherung statt. Über 30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer folgten der Einladung der Lokalen Aktionsgruppen Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg in die Räumlichkeiten der Lebenshilfe Limburg-Diez.

Initiiert durch eine Kooperationsvereinbarung der Lokalen Aktionsgruppen Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg startete im Oktober 2019 ein länderübergreifender Strategieprozess zur bedarfsgerechten Arbeits- und Fachkräftesicherung. In diesem Prozess tauschten sich Institutionen, Unternehmen und lokale Akteure aus Hessen und aus Rheinland-Pfalz in vier thematischen Arbeitsgruppen zu verschiedenen Ansätzen der Fachkräftesicherung aus und entwickelten gemeinsamen Lösungen, die nun präsentiert wurden.

Begleitet wurde der gesamte Strategieprozess vom Institut für Wirtschaft, Arbeit und Kultur (IWAK) der Goethe-Universität Frankfurt. Das Institut erarbeitete die Fachkräftestrategie für den Wirtschaftsraum sowie einen umfangreichen Initiativen-Katalog, der viele bereits bestehende Initiativen zur Fachkräftesicherung in der Region auflistet.

Die Lokalen Aktionsgruppen Lahn-Taunus und Limburg-Weilburg bewerben sich aktuell zur erneuten Anerkennung als LEADER-Region für die Förderperiode 2023-2029. Mit der Unterzeichnung einer Absichtserklärung zur weiteren länderübergreifenden Zusammenarbeit wurde der Grundstein zur Fortführung des Prozesses gelegt.

Weitere Informationen zum Kooperationsprojekt finden Sie [hier](#)

Speed-Dating als neues Austauschformat für Qualifizierung und berufliche Weiterbildung

Viele Unternehmen suchen gut qualifiziertes Personal – und viele Bildungsanbieter und -träger bieten auch schon entsprechende Fortbildungen an. Doch passen die angebotenen Qualifizierungen auch mit den veränderten betrieblichen Bedarfen und veränderten Berufsbildern unserer Arbeitgeber zusammen? Im Rahmen des Kooperationsprojektes „Fachkräftestrategie“ fand nun eine erste Veranstaltung im neuen Austauschformat „Speed-Dating“ zwischen Arbeitgebern und Bildungsträgern statt.

Der rege Austausch wurde gut angenommen und führte zu vielen positiven „Matches“. Die Veranstalter nehmen gerne den Wunsch der Arbeitgeber und auch der Bildungsträger mit, das neue Austauschformat zu etablieren und ein bis zwei Mal jährlich durchzuführen. Klicken Sie [hier](#), um mehr zu erfahren.

Neue Website „Heimat-neu-erleben“ - Infoplattform für Neubürger und Fachkräftezug

Haben Sie sich auch schon einmal gefragt, wo Sie eine Übersicht aller Bildungseinrichtungen oder Kinder-Tagesstätten der Region finden? Oder eine Übersicht der Gesundheits- und Pflegeangebote, oder einen kompakten Überblick zu Mobilität im Rhein-Lahn-Kreis, eine Liste der Jobportale mit Stellen in unserer Region oder, oder... Dann werden Sie jetzt auf der neuen Website: www.heimat-neu-erleben.de bestimmt fündig. Die aus dem LEADER Kooperationsprojekt „Fachkräftestrategie“ der LAG Lahn-Taunus stammende Idee wurde nun von der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Rhein-Lahn umgesetzt.

Wenn Menschen neu in den Rhein-Lahn-Kreis kommen, soll diese Seite helfen, für die wichtigsten Themen rund um Leben, Wohnen und Arbeiten Informationen gebündelt zu finden. Damit soll auch der Fachkräftezug unterstützt werden.

Fehlt Ihnen etwas auf der Seite? Dann freut sich die WFG Rhein-Lahn über Ihre Anregungen per Mail an wfg@rhein-lahn.rlp.de

Wettbewerb „Sucess 2022“ Vorsprung durch Innovation

Kleine und mittlere Unternehmen aus Rheinland-Pfalz mit erfolgreichen Produkten, Produktionsprozessen, technologieorientierten Dienstleistungen oder anspruchsvollen IT-Vorhaben für technische Anwendungen können sich bei dem Landeswettbewerb "[SUCCESS - Vorsprung durch Innovation](#)" bewerben. Die ebenfalls mit 15.000 Euro dotierte Sonderprämie wird zum Thema „Innovative Technologien für den Klimaschutz“ vergeben. Einsendeschluss aller Bewerbungen ist der 31. Juli 2022.

Wettbewerb „Pioniergeist 2022“ Ihr Konzept – unser Gründerpreis

Existenzgründende, die sich während der letzten fünf Jahre selbstständig gemacht, ein Unternehmen übernommen haben oder in diesem Jahr gründen werden, können sich ab sofort bis zum 15. August 2022 für den Gründerpreis „[Pioniergeist 2022](#)“ bewerben. Die drei besten Gründungskonzepte werden prämiert. Darüber hinaus vergeben die Business Angels Rheinland-Pfalz wieder einen Sonderpreis in Höhe von 5.000 Euro für die beste Gründungsidee. Die Bewerbungsunterlagen finden Sie [hier](#).